

La Oruz

DIARIO CATOLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

REDACCION
C/ de Rius, núm. 18, entresuelo
ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.
Preços de subscripció
Tarragona, trimestre... 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales. — Pago anticipado.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Maximino, Rogustiano, Silvano y Sta. Susana m.r.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Urbano y Venerando mrs. y Sta. María Magdalena yg.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA MAYO
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
El santo uso del matrimonio.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
Oh Jesús mío por medio del corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCION APOSTOLICA
Dar según su estado, ejemplo de virtudes de familia.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Merced, en su propia Iglesia.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Religiosas Oblatas, estando el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

Contra la literatura inmoral y atea

Supongamos que hubiera en España un ministro de Instrucción Pública seriamente interesado en fomentar la cultura y la enseñanza. Supongamos que un día saliera ese ministro ideal con un decreto que dijera: poco más ó menos:

«La literatura atea y pornográfica causa un grave perjuicio á los sentimientos religiosos y á la moral de nuestro pueblo. Es preciso combatirle energicamente, y, para ello, recurre á los que están encargados de la instrucción pública.

Confió en que, al hacer visitas á los establecimientos de enseñanza, y en toda ocasión, los inspectores vigilarán y examinarán los libros de los maestros y de los discípulos.

Es preciso que estos libros sólo se pongan al servicio de los intereses susceptibles de ennoblecer y de formar el espíritu y el alma.

Pero no basta esto para armar á los futuros maestros contra el peligro de la mala literatura. Es necesario fijar y atraer la atención particular de los alumnos del Magisterio sobre las consecuencias de aquella nefasta literatura, citándoles cuantos ejemplos se precisen para desembarazar, caracterizar y demostrar el mal.

Finalmente, recomendamos á los directores de las Normales de maestros, que en persona se encargen de esta labor, á fin de que se realice bien y con el mayor tacto y reserva posibles.»

Supongamos, decimos que esto se le hubiera ocurrido al señor conde de Romanones y en vez de emplear el tiempo en trabajos de encrucijada para defender á sus amigos y echar la zancadilla, si le es posible, al que le estorba en su carrera política, se dedicara á hacer cumplir las sabias disposiciones contra la literatura inmoral. Supongamos que hubiera sido un antecesor el que, en tiempos del Sr. Maura, hubiera salido con una disposición semejante, en vez de crear nuevas cátedras para hacer maestros con profesores racionales ó sectarios...

que dirían, que hubieran dicho los espíritus progresivos que quieren irse de fuera una civilización compatible con las doctrinas anarquistas de Ferrer y con las demostraciones salvajes de los jóvenes bárbaros discípulos de Lerroux?

No hay duda que tales disposiciones les parecían de los más reaccio-

nario y obscurantista que pueda darse y propias sólo de los tiempos en que se usaban procedimientos inquisitoriales.

Pues esas disposiciones que aquí no se atrevería á dictar ningún ministro liberal, son obra del ministro de Instrucción Pública de Prusia, donde, por lo visto, los gobernantes no están dispuestos á consensir que se haga propaganda, en las escuelas, de ideas inmorales y solventes.

N. DE Z.

El viaje del «Orfeo»

La excursión á Barcelona del «Orfeo Tarragonés» ha sido un éxito espléndido y grandioso que recordaremos con placer y orgullo cuantos tuvimos la suerte de presenciarlo.

Por primera vez de muchos años á esta parte, la *Senyera* que lleva grabados entre sus pliegues el escudo y el nombre de nuestra ciudad augusta ha sido recibida en Barcelona con honores excepcionales, reservados únicamente á los pueblos que han sabido triunfar y hacerse grandes.

Tarragona no es ya la ciudad decadente y olvidada que sólo desdena merecer á sus hermanas mayores; hoy su nombre es pronunciado con cariñoso respeto, y el esfuerzo varonil y patriótico de sus hijos es admirado dentro y fuera de la tierra catalana.

El homenaje que anteaer recibíó Tarragona en la ciudad condal, los obsequios que se nos tributaron en calles y paseos, los honores recibidos en el histórico salón de Ciento y en el Palacio de la Música catalana, han sido de tal naturaleza que deben envanecerse á cuantos amamos á esta ciudad esforzada.

El viaje

Los andenes de nuestra estación ofrecían á la hora de salir el tren animado y pintoresco aspecto. Grupos de orfeonistas con su típica barretina iban ocupando los coches del tren con la satisfacción retratada en el rostro, resultando encantador el grupo de señoritas con sus trajes claros y sus clásicas mantillas de blancas blondas.

Los acompañantes eran en gran número, viéndose entre ellos á los concejales delegados por el Ayuntamiento y á muchas distinguidas familias tarraconenses.

El trayecto se hizo con toda felicidad y con la animación propia de la gente joven.

La llegada

Con algún retraso llegamos al apeadero del paseo de Gracia, siendo recibidos con vivas y aplausos. Vimos allí en primer término al alcalde de Barcelona Sr. Roig y Bergadá acompañado de los concejales Sres. Mir y Miró, Serracitana, Carreras, Domech, Marial y Juncosa; nutrida representación del «Orfeo Catalán» á la Junta en masa del «Centro tarraconense» que acaba de inaugurarse, ocupando las dependencias y los alrededores del apeadero una muchedumbre que no bajaba de cuatro mil personas.

Después de los saludos de rigor nos pusimos en marcha, y al aparecer en la plazoleta el «Orfeo» con su *Senyera*, resonaron vivas y aplausos verdaderamente entusiastas que debieron producir gratísima emoción á los numerosos hermanos nuestros congregados en aquel sitio.

La comitiva era nutridísima y brillante, precedida por dos batidores de la guardia municipal, escoltada por más de veinte urbanos con sus rojas levitas, formada por el grupo esperantista local con su bandera, las tres secciones del «Orfeo», la *Senyera*, el alcalde de Barcelona, las comisiones de ambos Ayuntamientos y de varias entidades y una multitud inmensa de hombres, mujeres y niños, la mayor parte de ellos hijos de Tarragona.

En el Ayuntamiento

Después de recorrer el largo trayec-

to, llegamos á la plaza de San Jaime, penetrando en el Ayuntamiento.

La escalera estaba adornada con plantas tropicales, formando guardia de honor individuos de la guardia municipal montada, con traje de gala.

El hermoso salón de Ciento lucía como en las grandes solemnidades, encendidas las artísticas lámparas que penden del techo y cubiertas las paredes con preciosos tapices.

Ocuparon la presidencia los señores Roig y Bergadá, Nel-lo, Vallvé, Dalmau y presidente del «Orfeo» señor Ventosa y los concejales barceloneses. El primero pronunció un entusiasta discurso de salutación.

Dijo que en nombre de Barcelona nos dirigía la más cordial bienvenida, que se honraba en llamarse paisano nuestro y que se ofrecía á todos como alcalde de la gran ciudad y como tarraconense que no ha olvidado la patria chica.

El Sr. Nel-lo en sentidas frases agradeció el saludo y los obsequios de que éramos objeto, y dijo que Tarragona deseaba salir de su postración, para ser hermosa, rica y progresiva.

Inmediatamente abandonamos el palacio municipal y nos encaminamos al de la Música catalana.

A las diez se reunió de nuevo el «Orfeo», y con el mismo ceremonial dirigióse al Salón de Ciento, que estaba ocupado por casi todos los concejales, sus familias y numerosos invitados.

El «Orfeo» cantó varias piezas que entusiasmaron á la distinguida concurrencia.

En el Centro de tarraconenses

Una hora más tarde nos dirigimos al Centro que acaban de fundar los naturales de Tarragona y su Campo, con objeto de asistir al solemne acto de su inauguración.

El local se halla en la calle Nueva de San Francisco y es muy espacioso, habiendo instalado en uno de sus salones una pequeña exposición de productos comarcianos.

En otra dependencia vimos gran número de cuadros y postales con los principales monumentos, edificios, y vistas de nuestra ciudad.

En el jardín se colocaron gran número de sillas, bajo toldo, para los invitados á la velada.

Los balcones aparecían adornados con banderas y escudos.

En el salón principal, cuyo testero estaba cubierto con un riquísimo tapiz rematado con la cruz de Santa Tecla, colocóse la presidencia, formada por el Sr. Alcalde de Barcelona, comisión del Ayuntamiento de Tarragona, el alcalde de Reus Sr. Briánsó, el concejal de Valls Sr. Grau y señores de las Juntas directiva y consultiva del Centro.

El Sr. Alegret leyó, poseído de patriótico entusiasmo, un breve discurso que nos emocionó profundamente. En acentos viriles habló de Tarragona y cada uno de sus conceptos era acogido por los aplausos de la concurrencia. Una vez más ha demostrado el Sr. Alegret que es un patriota ardentemente enamorado de su ciudad natal, y que por su honor y progreso está dispuesto á realizar los mayores sacrificios.

El Sr. Boloix dió lectura de una valiente y entusiasta poesía de salutación, siendo ovacionado al terminar.

El Sr. Nel-lo pronunció hermosas palabras inspiradas en el más puro amor á Tarragona y agradeció la cooperación del Centro y del Sr. Roig y Bergadá, celebrando la iniciativa del Centro.

El Sr. Briánsó, en nombre del Ayuntamiento de Reus, se adhirió al acto, saludó al «Orfeo» y al Centro, y dijo que ninguna diferencia debía separar á los hijos del Campo, residentes en Barcelona.

El Sr. Roig y Bergadá entonó un magnífico himno á nuestra ciudad.

Dijo que sentía satisfacción inmensa al verse rodeado de paisanos suyos y que los cantos del «Orfeo» le habían recordado á la ciudad donde habla-

visto la luz primera y donde reposan los restos mortales de sus padres.

Manifestó que Barcelona amaba á nuestra ciudad y que cual corresponde á una hermana mayor, celebraba nuestros triunfos y deseaba ayudarnos en el camino de regeneración emprendido.

En períodos grandilocuentes habló de nuestra grandeza, de nuestros campos, de nuestro pasado y de nuestro estado actual, aconsejando unión y concordia y sobre todo un gran amor al trabajo que hace grandes y fuertes á los pueblos.

El orador fué ovacionado al terminar cada uno de sus inspirados párrafos.

Inmediatamente cantó el «Orfeo» el «Himno á la Senyera» que fué recibida con una ovación de aplausos y otros piezas de su repertorio, asimismo aplaudidas.

Fué aquella una fiesta eminentemente tarraconense que no olvidaremos jamás, debiendo hacer constar que lo dicho no da siquiera una pálida idea de la elocuencia de los discursos y de la grandiosidad del acto.

La comida

Siempre acompañados por la guardia urbana y por las personalidades más distinguidas de la colonia tarraconense, nos dirigimos al Mundial Palace, en cuyo magnífico comedor se nos sirvió la comida. El número de comensales pasaba de 400 que ocupaban un centenar de mesas, reinando indescriptible animación y alegría.

Al terminar la comida se pronunciaron varios discursos y una orquesta interpretó escogida música.

El concierto

El cronista se confiesa incapaz de hacer una descripción digna de lo que fué esta fiesta realmente soberbia.

El Palau del «Orfeo Catalán», honra y prez de la Barcelona moderna, creación del genio que subyuga y anonada, ofrecía deslumbrador aspecto. No hay palabras para ponderar tanta riqueza y suntuosidad puestas al servicio de una idea noble.

Los palcos estaban ocupados por las familias más aristocráticas de Barcelona, viéndose también á todas las que habiendo nacido aquí residen en aquella capital.

La platea y todas las demás dependencias aparecían invadidas por una multitud que no bajaría de 2.000 personas, contándose entre ellas á todos los individuos de la colonia.

Al presentarse el «Orfeo» con su *Senyera* fué recibido con una ovación delirante.

De cómo cumplió el «Orfeo» su programa bajo la experta dirección del Sr. Gols, poco hemos de hablar; sólo diremos que estuvo acertadísimo como nunca, y que en opinión de los maestros Millet, Pujol y otros no menos afamados, fué colosal la labor realizada. Con el testimonio de estos filarmónicos creemos expresar más que con cuanto pudiéramos decir de propia cosecha.

Las ovaciones sucedíanse sin interrupción y muchas piezas tuvieron que repetirse ante la insistencia del público.

Verdaderamente nuestro «Orfeo» recibió la mejor consagración del arte y ello debe envanecerse á todos y compensar á los que á costa de sacrificios de toda clase han conseguido hacerle rayar á tan envidiable altura. Sirvalos esto de estímulo para lo sucesivo.

Terminada la primera parte del programa, se presentó en escena un grupo de señoritas del «Orfeo Catalán» con una preciosa corbata de seda blanca y el escudo de Tarragona, que pusieron en manos del Sr. Gols en nombre de la entidad de que forman parte. A continuación las Juntas del Centro tarraconense con el Sr. Alegret á la cabeza, entregaron al citado maestro director otra corbata con los colores nacionales, una enorme corona de laurel y roble y varios ramos de flores; regalo que dedicaron á las señoritas de nuestro «Orfeo». El pú-

blico no cesó un momento de aplaudir mientras duró la entrega, resultando emocionantes aquellos instantes.

La partida

Todos satisfechos y con noble orgullo abandonamos el «Palau de la Música catalana» encaminándonos á la estación en donde fuimos despedidos por muchos paisanos y por el señor Alcalde de Barcelona.

Este señor merece la gratitud de nuestra ciudad pues no nos abandonó desde la llegada hasta la partida y nos colmó de honores y agasajos. Por su parte el Ayuntamiento obsequió á nuestros concejales y á los representantes de Reus y Valls, con un banquete en la Maison Dorée, y á las señoritas del «Orfeo» con ramos de flores.

Con el único objeto de que pudiéramos admirar la espléndida iluminación del Paseo de Gracia, dispuso el Sr. Roig y Bergadá que fuera encendida dos horas antes de la acostumbrada.

Nuestra enhorabuena á todos y de una manera especial al director señor Gols, que estuvo insuperable con la batuta, y al incansable presidente señor Ventosa, al cual agradecemos por nuestra parte la invitación y las atenciones recibidas.

La excursión, repetimos, fué un éxito espléndido y grandioso que ha colocado en lugar eminente el nombre de Tarragona.

V.

La prensa de Barcelona consagra extensas reseñas á la excursión del «Orfeo Tarragonés», al que dedica grandes y merecidos elogios.

Refiriéndose al concierto, dice *La Veu de Catalunya*:

«El «Orfeo Tarragonés» fou saludat ab un gran picament de mans al aparèixer l'artística «Senyera» al hemicle, aplaudiment que's repetí quan el mestre Gols agafà la batuta.

Cantà l'«Himne a la Senyera», den Gols; «Somni de primavera», de Mendelssohn; hagué de bisar la cançó «Fum, fum, fum», de Gols; «El rossinyó», de Mas y Serracant; «La Mare de Deu», de Nicolau, y se li tributà una ovació després de cantar «Diyendres Sant», de Nicolau. Allevors, una comissió de senyores y joves orfeonistas del «Orfeo Catalán», va entregar al mestre Gols pera la *Senyera* una gran lligada-corbata d'ampia cinta de moaré blanc ab una sentida endresa y barrada ab la bandera catalana y l'escut de Tarragona. Una nombrosa comissió del «Centro de naturals de Tarragona y su Campo»; li va entregar una rica lligada de seda ab els escuts de Santa Tecla y de Tarragona y ab el segell y el nom del «Centro» escrit en catalá. El president, senyor Alegret, ha pronunciat paraules d'encoratjament als orfeonistas que honraven ab la seva tasca a la ciutat de Tarragona. Els entregagaren una gran corona de llorer y toyes de flors a les senyoretas orfeonistes.

A la segona part, les senyoretas del «Orfeo» cantaren «Diumenge» de Delcroze. Les tres seccions «Sota l'olm», de Morera; «La pastoretta», de Candi; una hermosa «Barcarola», de Gols; el motet «Gratias agimus», de Bach; «Oh, quin bon ecol», de Lassus que hagué de repetir, y per final, la tan aplaudida «Aucellada» de Jannequin.

Totes les composicions foren aplaudides ab gran entusiasme. S'ho mereixia l'artística tasca de l'«Orfeo», que obela molt justament la entesa batuta del mestre Gols. El timbre del «Orfeo», en conjunt, es molt bonich y fresch, y canta ab afinació.

L'«Orfeo Tarragonés» es un dels millors orfeons de Catalunya, y cal donar una coral enhorabona a son director, desitjant a tots, mestre y orfeonistes, una gran perseverancia a la major honra y gloria de la nostra estimada Catalunya, afermant aixís d'una manera espléndida la nostra personalitat artística.

Al acabar el concert el mestre Gols

y els orfeonistes se vegeren enrotllats d'admiradors que'ls felicitavan.»

Como complemento a las fiestas, por la noche se celebró una brillante velada en el repetido Centro, cumpliéndose todos los números del programa que ya publicamos. Los que tomaron parte en la velada recibieron muchos aplausos.

Lo de Tortosa

El sueldo que publicamos anteayer sobre la prohibición de la manifestación infantil de Barcelona como protesta contra las Escuelas laicas, ha recibido de la primera Autoridad de la provincia la siguiente respuesta:

«El Gobernador de la provincia B.L.M. al señor Director del periódico LA CRUZ, su distinguido amigo, y en vista del sueldo publicado en el expresado periódico, le remite copia de la comunicación que dirigió a la Alcaldía de Tortosa a fin de que por aquélla pueda conocer los fundamentos en que basó su resolución denegando autorización para celebrar por niños una manifestación y mitin contra las escuelas laicas.

Manuel Moreno Churruga aprovecha esta oportunidad para reiterarle las seguridades de su más distinguida consideración.

Tarragona, 22 de mayo de 1910. He aquí la comunicación:

«Vista la comunicación de V. S. fecha de ayer dando conocimiento de que por el canónigo D. Julián Farré Moliner se ha interesado permiso de esa Alcaldía para celebrar a las quince horas del día 22 del actual una manifestación pública de niños por las calles de la población que saliendo del Seminario se dirigirá al Teatro del Balmario, donde se celebrará un mitin infantil para pedir la supresión de las escuelas laicas; este Gobierno civil, en vista de la comunicación de V. S. y en atención a las facultades que a la autoridad conceden el art. 3.º en relación con el primero de la ley de Reuniones públicas de 15 de junio de 1880, ya que el derecho de reunión pacífica que concede a todo español el art. 13 de la Constitución de la Monarquía no puede sostenerse que le otorgue a los niños que, para desarrollar su inteligencia, como base para poseer en lejano día ideas y opiniones propias, acuden a la escuela a recibir la instrucción primaria; y como quiera que además de la razón legal expuesta es previsor, a todas luces, impedir que ciertas criaturas puedan ser objeto de cualquier accidente por el espasmo natural que en tan inocentes seres produciría el menor contratiempo en las calles, a lo que indudablemente pudiera dar lugar la pasión política; este Gobierno civil ha acordado manifestar a V. S. deniegue la autorización de referencia previéndole que bajo concepto alguno ha de celebrarse la aludida manifestación.—Dios guarde a V. S. ms. a.—Tarragona 20 mayo 1910.—Manuel Moreno Churruga.—Señor Alcalde de Tortosa.»

Después de agradecer cuanto merece la atención del Sr. Moreno Churruga, hemos de hacer constar que, a pesar de lo que parecen dar a entender los documentos que preceden, no se puso ningún obstáculo, como era natural, a la celebración del mitin, el cual resultó de veras espléndido y sin ningún incidente. Y como esto era, al fin, lo principal de que se trataba, no hay que insistir en el asunto.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Los nuevos Senadores

El domingo tuvo lugar la elección de Senadores en el salón de la Diputación. Constituida la mesa bajo la presidencia de D. Anselmo Guasch, dió principio la elección que fué muy nutrida.

Se presentaron tres candidaturas: la ministerial formada por los Sres. Balcells y Forgas, la federal-catalanista que integraban los Sres. Rusiñol y Sardá y la del liberal Sr. Cañellas.

El escrutinio dió el siguiente resultado: Sr. Balcells, 138 votos; Sr. Sardá, 111; Sr. Forgas, 108; Sr. Rusiñol, 99; Sr. Cañellas, 93, siendo proclamados los dos primeros.

En nueva elección obtuvieron el señor Forgas, 110 votos y 102 el Sr. Rusiñol, quedando proclamado el primero.

Mientras se celebraba la segunda votación hubo un pequeño alboroto que fué reprimido fácilmente.

A las doce terminó el acto, comentándose por el público el resultado de la votación.

En Barcelona fueron elegidos los señores marqués de Alella y Abadal, regionalistas, y los liberales Sres. D. Juan Rossell y D. Luis G. Pons y Enrich.

La Universidad eligió al señor Barón de Bonet y la Económica al Sr. D. Leoncio Soler y March, por unanimidad.

Por Lérida triunfaron los Sres. don Joaquín Sostres, liberal; D. Ignacio Girón, regionalista, y D. Emilio Junoy, republicano.

En la provincia de Gerona han conseguido mayor número de votos el tradicionalista Sr. Bofarull, el regionalista D. Federico Rahola y el liberal D. Bartolomé Bosch.

Por Madrid fueron proclamados dos

liberales, un conservador y el Sr. Bahía, de la Defensa Social.

El resultado de la elección por las Corporaciones especiales fué el siguiente:

Por los arzobispos: el señor Obispo de Jaca, por el arzobispado de Zaragoza; el de Oviedo, por el arzobispado de Santiago; el de Canarias, por el de Sevilla; el de Sión por el de Valencia y el de Lérida por el de Tarragona.

—Por las Reales Academias: Española: don Marcelino Menéndez Pelayo.

De la Historia: don Eduardo Sáavedra. De Medicina: don Joaquín Olmedilla. De Ciencias exactas, físicas y naturales: don Daniel de Cortázar.

De Ciencias morales y políticas: don Eduardo Sanz Escartín.

—Por las Universidades: De Madrid: D. Rafael Conde y Luque. De Barcelona: Señor Barón de Bonet. De Granada: D. José Rodríguez Carracedo.

De Oviedo: D. Félix Pío Aramburu. De Salamanca: D. Isaac Calvo. De Sevilla: D. José Muñoz del Campillo.

De Valencia: D. José Herrero.

De Zaragoza: D. Félix Cerrada.

Faltan los nombres de los senadores por las Universidades de Santiago y Valladolid.

—Por las Sociedades Económicas de Amigos del País.

De Madrid: Sr. Catalina.

De Barcelona: D. Leoncio Soler y March.

De León: D. Rafael María de Labra.

De Sevilla: D. Alfredo Heras.

De Valencia: D. Elías Tormo.

Reconocida la conveniencia y utilidad que puede reportar a esta Capital el restablecimiento de la suprimida Escuela Normal de Maestras, se ha considerado procedente, para el mejor éxito de todas las iniciativas y generosos esfuerzos, celebrar una reunión cuantos en este asunto se interesan, con el propósito de aunar voluntades y proyectos.

De esta reunión puede y debe nacer una junta permanente que auxilie los trabajos y gestiones que al propio fin vienen realizando entidades, corporaciones y particulares.

Dicha reunión tendrá efecto el próximo jueves, festividad de Corpus, a las once de la mañana, en una de las dependencias del Instituto General y Técnico.

Déanse por avisados, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, todos los padres de alumnas y cuantas personas se interesan por el restablecimiento de la suprimida Normal, institución de cultura que tantos beneficios morales y materiales puede reportar a Tarragona.

El domingo pasado tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Juan Bautista en esta ciudad, el acto solemne y conmovedor de la primera Comunión que celebraron una porción de alumnos del Colegio del Sagrado Corazón, que corre a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Preparados para tan solemne acto con cuatro días de Ejercicios Espirituales, que dirigió el R. P. Antonio Blanch, C. M. F., en la capilla del mismo Colegio, y el mismo día con plática por el mismo Rdo. Padre, acercáronse a recibir por primera vez el Pan de Angeles, acompañados en tan augusta ceremonia sus familias y los demás alumnos del Colegio. El acto resultó emocionante.

Con ocasión de celebrarse también en dicho día la fiesta de San Juan Bautista de la Salle, fundador del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, a las diez y media de la mañana hubo oficio solemne en que fué celebrante el M. Ilre. señor Lectoral de nuestra Catedral Primada Dr. Boada, y por la tarde función en que cantó las glorias del Santo el Rdo. P. Magín Ferrán, Misionero del Corazón de María.

Ayer lunes tuvo lugar en la Capilla del Colegio solemne función de acción de gracias, consistente en Comunión con plática preparatoria, y oficio celebrado por el Rdo. Sr. D. Isidro Almenara y cantado por los alumnos del mismo Colegio.

Ha sido elegido por unanimidad senador por la provincia eclesiástica de Tarragona el litmo. Sr. Obispo de Lérida, Dr. D. Juan Ruano.

Al R. P. Ludovico de los SS. CC., Prior de los Carmelitas Descalzos de esta ciudad, debemos y agradecemos el obsequio de un ejemplar de la oración fúnebre pronunciada por dicho predicador en las solemnes honras celebradas en la parroquia del Buen Pastor, de San Sebastián, en sufragio de los soldados muertos en la campaña de Melilla. La espada, dijo el orador en la proposición, no es el símbolo de la fiereza y del despotismo, sino la defensa del derecho, de la libertad y de la patria. Por esto los que mueren en el campo de batalla merecen las bendiciones del Cielo, la oración de la Iglesia y el aplauso de la Historia.

Esta proposición está desarrollada con aquella novedad de pensamiento y aquella robustez y elegancia de frase a que el P. Ludovico nos tiene acostumbrados.

En la Audiencia están señalados los siguientes juicios orales para la actual semana.

Día 24.—Causa del Juzgado de Tortosa, delito disparo y lesiones contra V.

Ll., defensor Sr. Albalfull, procurador Sr. Nicolau.

Día 24.—Causa del de Valls, delito resistencia, contra J. C., defensor Sr. Olivé, procurador Sr. Martí.

Día 24.—Causa del de Montblanch, delito desobediencia contra B. M., defensor Sr. Fabregat, procurador Sr. Salvadó.

Día 25.—Causa del de Tortosa, delito disparo contra R. F.; defensor Sr. Virgili, procurador Sr. Alfonso.

Día 25.—Causa del mismo Juzgado, delito hurto contra P. M., defensor señor Vendrell, procurador Sr. Forn.

Día 25.—Causa del de Valls, delito hurto contra R. V., defensor Sr. Olesa, procurador Sr. Sabaté.

Día 27.—Causa del de Reus, delito lesiones contra E. A., defensor Sr. Ventosa, procurador Sr. Salvadó.

Día 27.—Causa del de Tarragona, delito estafa contra J. X., defensor Sr. Batlle, procurador Sr. Martí.

Día 27.—Causa del de Valls, delito atentado, contra F. R., defensor Sr. Olivé, procurador Sr. Nicolau.

Día 28.—Causa del de Tarragona, delito lesiones contra J. G., defensor señor Albalfull, procurador Sr. Vallvé.

Día 28.—Causa del de Tortosa, delito coacción contra A. P., defensor Sr. Vendrell, procurador Sr. Nicolau.

Día 20.—Causa del de Tortosa, delito hurto contra F. C. y otro, defensor señor Cuchillo, procurador Sr. Serrano.

El último número del estimado colega La Harmonía Social resultó en su grado interesante, pues contiene la historia de la campaña de Tarragona contra las escuelas laicas, con el texto íntegro de los discursos que se pronunciaron en los dos mitines, la conferencia preparatoria del P. Morell, las adhesiones etc. Forma un total de cien páginas.

Hoy volverá a reunirse la Comisión mixta de reclutamiento para ver y fallar los expedientes de los mozos que los tienen señalados para dicho día.

En primera subasta fueron ayer adjudicadas a D. Antonio Olivé, las obras de reparación del templo de Clará.

El Rdo. D. Alejandro Ossó Fernandez ha sido nombrado coadjutor de Vilahonga.

El médico mayor D. Francisco Fernández Victorio, ha sido destinado, en comisión, al hospital militar de Tarragona.

Por traslado de D. Francisco Javier Serra a la escuela de Santa Coloma de Fornés, ha quedado vacante la de Alcover.

Se ha dispuesto que por la fábrica militar de subsistencias de Zaragoza se remitan 200 quintales métricos de harina al parque de esta plaza.

En virtud de querrela del Comité de Defensa Social, de Barcelona, se instruyen diligencias criminales contra el periódico La Rebelión en el Juzgado de Instrucción del Distrito de la Universidad.

El señor Gobernador civil recibió el sábado por la noche un telegrama del ministro de la Gobernación, ratificándole la confianza del Gobierno y rogándole continuara al frente de esta provincia.

A fin de atender a su salud, el presidente de la Compañía Tarraconense de automóviles, D. Juan Busquets, ha ofrecido la presidencia accidental a nuestro distinguido amigo D. José María Iglesias, quien ha aceptado el cargo con aplauso de todos los compañeros de consejo.

Ayer sobre las dos de la tarde descargó una fuerte tormenta en Barcelona con gran aparato de rayos y truenos, quedando las calles convertidas en torrentes.

También en La Cénia hubo furiosa tormenta. Un rayo mató a un individuo llamado Ramón Salam, padre de cuatro niños. Los campos han sufrido destrozos.

Por la Academia de la Historia ha sido elegido senador nuestro paisano don Eduardo Saavedra.

En la interesante crónica que hoy insertamos de nuestro Corresponsal en Montblanch, se refiere un caso de hidrofobia sobre el cual llamamos particularmente la atención de los lectores. Importa tener presentes las consideraciones que allí se hacen.

Extraordinario fué el éxito que alcanzó ayer el cuarteto del tercer acto de «La Bohème» en el Patronato del Obrero. Tanto la Sra. Marsili como la señorita Pasalodos y los Sres. Jené y Aleu merecieron repetidas veces los honores del palco escénico.

Una petición del público se repetirá hoy el tan aplaudido cuarteto, que obtendrá, a no dudar, iguales ovaciones que ayer. Se proyectarán nuevas e interesantes películas.

El gobernador civil de Barcelona ha sido elegido senador por Toledo.

Los tradicionalistas de Barcelona se hallan muy bien impresionados acerca del resultado que tendrá el «aplech» de Montelegre anunciado para el 12 de Junio próximo.

Asistirán las banderas de todos los círculos y juveniles de Barcelona, así como las de Tarragona y Gerona, esta última escoltada por un grupo de más de 200 individuos.

Hemos recibido el número extraordinario de «Propaganda Antoniana» cuyo texto presenta con mucho acierto un breve compendio de la vida temporal del Santo de Padua, «expone con atinadas reflexiones los títulos que se le aplican, los motivos que tienen los fieles de confiar en este celestial protector de la humanidad y por último los obsequios con que se le honra, incluido todo en el Pan de los Pobres y en la Pia Unión de S. Antonio. Lo creemos utilísimo para propagar la devoción y el culto al Santo de los milagros y muy a propósito para repartir en las funciones que en su fiesta se le dedican.

Forma un folleto de 20 páginas de texto en 8 mayor, con cinco hermosísimos grabados intercalados. A cinco pesetas el 100, francos de envío.

Para todo dirigirse a Propaganda Antoniana, Capuchinos, Sarriá (Barcelona).

El Ayuntamiento de Sabadell ha acordado organizar una Banda municipal, pudiendo los músicos que deseen ingresar en la misma solicitarlo de dicha Corporación. El plazo concedido terminará el día 8 de junio y por el Negociado respectivo se facilitaran los datos que se interesan del Reglamento aprobado.

El Ayuntamiento de Lérida ha acordado abrir una suscripción para hacer un obsequio al pianista D. Ricardo Viñes. También ha acordado ceder al ramo de Guerra el cuartel de la Panera, por la cantidad de 26.000 pesetas.

Pianos Ortiz y Cussó, de fama universal, alquileres, Música sacra nuevo repertorio Juan Ayné, Rambla de San Juan, 48.

Necrológicas

En la parroquia iglesia de la Santísima Trinidad se celebrarán mañana misas de seis a ocho, inclusive, en sufragio del alma de D.ª María Pujol, viuda de Virgili, que falleció en Roda de Bará el día 5 del actual.

El domingo entregó su alma a Dios el Dr. D. José Ballester Montserrat, tío de nuestro estimado amigo el Rdo. D. José Ballester.

Ayer tarde se efectuó el solemne acto de acompañar el cadáver a la última morada, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

A la atribulada familia testimoniamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

En la parroquia de San Francisco se celebraron ayer solemnes funerales por el alma de la virtuosa Sra. D.ª Dolores Ventura Sabartés, viuda de Juan Danús, fallecida el 15 del corriente.

Reciba su afligida familia el testimonio de nuestro más vivo pésame.

Según puede verse por la escuela que publicamos en 3.ª plan, hoy a las nueve y media se celebrarán solemnes funerales en San Juan Bautista por el alma de D. Ignacio Altés Vidal.

Reiteramos a la familia del finado el testimonio de nuestro pésame.

En San Juan Bautista tuvieron lugar ayer solemnes honras fúnebres por el alma del malogrado joven D. Rafael Teixido, recibiendo la afligida familia elocuentes demostraciones de sentimiento a las que unimos la nuestra.

DE MONTBLANCH

La fiesta mayor, celebrada el día 11 y dimars per ser diumenge les eleccions, va revestir la forma acostumada, sens altra nota diferent dels anys anteriors que la més nodrida asistencia de regidores a les funcions religioses. Ho fem constar ab tant de gust com ab pena havíem hagut de censurar la deixadesa contraria, multitud de vegades, en aquestes meteixes columnes. Los sermons va predicarlos lo Pare Pelay Guinovart, O. F. M.

—Dies enera morí penosíssimament d'hidrolobia un desgraciat, mossegat de un gos set mesos avans qu'en aquella época y a pesar de múltiples bons concells, no va voler sotmetres a tractament antirràbic, com va fer un noy mossegat pel meteix gos, ab la infortunada confiança de que ja havia anat als Pallaresos. La terrible malaltia va dar lloc a molt hermoses escenes de caritat entre els vichins del carrer de Dalt, ont vivia l'infelís y servi a tota la població d'escarment per no creure en aquella infame explotació de la bona fe y de la superstició: nosaltres publicuem lo fet perquè serveixi de lliçó a tants altres crehúls com encara hi ha en aquestes comarques.

—Aprofitant la excessiva sahó, que no permet entrar a les terres, lo digníssim alcalde D. Joseph Garriga, ha sollicit lo concurs dels propietaris de carros, obtenint lo de tots y poguentse aixís ben

aferrar los carrers plens de còrrecs de les moltes plujes. Ha estat una bona idea que tothom aplaudeix ab justicia. Igualment ho mereix l'energia ab que han sigut castigats per la Alcaldía alguns gallastros dels que fan incivilitats nocturnes y d'altres que buscant cargols destrossen marges pels camps.

—Los dies de Pasqua vam rebre la visita del chor «Noveli Planter» del Col·legi de Sant Jordi de Barcelona acompanyat del director Sr. Fios y Calcat y de diferents pares dels noys. Després de passar lo diumenge a l'Espluga, Poblet y les masies, cap al tart los anren a buscar allá ls socis de la «Associació Catalanista» de la nostra Vila, y al vespre, en lo local de dita entitat, van dar un concert de cants populars y escolars d'eczerçis rítmics y cal·listènics. Fou una deliciosa festa que la triada concurrencia que omplia del tot lo teatre va obligar a repetir casi bé integra'l dilluns a la tarde, dia en que, després de visitar les antiguitats notables de la població, se'n tornaren a Barcelona, més que satisfets dels corals obsequis ab que se'ls havia atés. La enhorabona als catalanistas, aixís se fa cultura y's dona honra al nom de Montblanch.

—Lo «Montepío del Pendón del Santíssim Sacramento» té convocada Junta general extraordinaria per tractar de varies modificacions del Reglament, havent arribat a una inteligencia ab la Germandat de la Puríssima Sant sobre els germans malpagadors. Tot fa concorre la esperança de que al capdevall se arribará tantdebó s'hagués fet molts anys enera, al convenciment de que les dues germandats no poden viure ab força propia sense que en una y altra hi hagi exactament los meteixes drets y devers pecuniaris. Es un problema vitalíssim per la gent necessitada de la Vila —prou y massa escarmentada d'asseguradors forasters— que cap de les dues se perdi y mereix ferm encoratjament la nova actitud de la Junta del Montepío que sembla començar a ferse'n càrrec.

—Tenim, com hem indicat, sahó abundantíssima, de manera que sols caldrien bons sols fins al temps del segar. Los camps presenten bon aspecte, forals del terme de Lilla, que una pedregada, dies enera, ls hi va pendre, com en part del de Prenafeta, bona cosa de les collites de cereals y verema.

—Diumenge vinent los carlins d'aquesta rebán la visita de munió de companys que obrán missa al santuari de la Serra avans d'empendre una excursió a Poblet organizada per la Joventut propagandista de Lleyda.

—Sabem fidedignament que totseguit començarà la Qüestura Provincial de Obres Públiques los estudis del pont sobre'l Francolí a Picamoixóns, en la carretera d'aquesta a Reus.

—Hi há molt de moviment de viatgers per l'automóvil que començá dimecres a servir entre eixa ciutat y Igualada y que dona grans facilitats a la part alta de la Conca. Deu fassi que duri.

CONTRA EL LAICISMO

Tortosa, 22.—Acaba de celebrarse en el espacioso teatro del Balmario el mitin escolar catequísia para protestar contra las escuelas laicas.

Abierto el acto por el secretario señor Beguer, dióse lectura de un telegrama del Papa, bendiciendo y felicitando a los concurrentes, y de numerosas adhesiones de arzobispos y obispos, entidades importantes y centros catequísticos y docentes.

Asistió el prelado de la diócesis y distinguida y numerosísima concurrencia.

Pronunciaron fogosos discursos los jóvenes Sres. Montia, Torné, Michellera, Novia, Bertomeu, Borrell, Majoler, Delsors, Berois, Garó, Martí, Ribá, Bau y otros.

Después se cantó por todos los escolares, acompañados de la banda de Santa Cecilia un himno católico.

Puso fin al acto, que resultó brillantísimo, el prelado de la diócesis con un elocuente discurso en el que puso de relieve la necesidad de que todos los católicos se unan para la defensa de los intereses religiosos amenazados.

El entierro del infante

Madrid, 22.—El cadáver del niño que dió a luz la Reina Victoria fué trasladado anoche desde el antedepacho del Rey a una de las salas antiguas al depósito de reliquias de la Real Capilla.

Esta mañana, poco antes de las ocho, subieron a aquella sala los jefes de Palacio, señores marqueses de Viana y de Aguilar de Campo y el duque de Santo Mauro, acompañados de los monjes de Espinosa, con objeto de recoger el cadáver y trasladarlo a Escorial.

Los dos monjes cogieron la caja, sobre la que había una corona y muchas flores colocadas por orden de la Reina Cristina, y seguidos de los jefes de Palacio y de varios funcionarios palatinos y ayudantes del Rey, bajaron al zaguán de la puerta del Príncipe, donde esperaban dos landós.

Ocuparon el primero los dos monjes de Espinosa, llevando el cadáver, y el

